

REDACCIÓN  
Calle de San Bartolomé, número 32

Teléfono n.º 6.

Precios de abono

JN MES: EN ESPAÑA : : 1'25.  
EXTRANJERO : : 2'25.

Los manuscritos no publicados  
no se devuelven

# LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO  
EDICIÓN DE LA NOCHE

ADMINISTRACIÓN  
Plaza de Cort, números 14 y 16

TELEGRAMAS: HORA-PALMA

Anuncios, Reclamos, Comunicados:

Centro de Anuncios

Plaza de Sta. Eulalia, núm. 10

Número suelto : : : 5 céns.  
Id. atrasado : : : 10

## Para Primera comunión

Se ha recibido un gran surtido de recordatorios y estampas caladas última novedad.

Devocionarios, libros ilustrados, rompecabezas, esferas en piezas, estuches de matemáticas, imprentas infantiles y otros objetos propios para regalo de **Primera comunión**.

**Librería de J. Tous, P. de Cort 14 y 16**

## El parlamentarismo en España

Honramos hoy nuestras columnas reproduciendo algunos párrafos de un prólogo, gallardamente escrito, que el Sr. Canalejas ha puesto a un libro muy interesante del Sr. Cascales Muñoz - Defectos esenciales del parlamentarismo en España y en otros pueblos de Europa y América - publicado recientemente.

El hecho de ser ministro en la actualidad el autor de este escrito, da importancia excepcional a la crítica que hace de nuestras costumbres políticas.

### El Parlamento español

Es un órgano que por punto general no funciona. Sea por obra de su reglamento anárquico, que otorga a todo el mundo el derecho de defender latamente sus opiniones, sea porque hay sobra de coros y falta de actores; sea porque todo se ensaya previamente y muy poco se confía a la creación en el debate público, en el choque de las ideas; sea porque los representantes no aparecen como órganos vivos y sustantivos del poder legislativo, el resultado es que la máquina no marcha con aquella normalidad y aquel aliento de producción que distingue, por ejemplo, a las inmortales Constituyentes de Cádiz ó a las no menos gloriosas del 69.

La contienda pública ante la nación de los opuestos ideales, se ha reducido a la más mínima expresión.

Nada hay en la comedia que se representa que no esté de antemano conocido y hasta pactado.

Todo pasa entre las bambalinas, en su sombra y obscuridad; muy poco ocurre a la luz, al aire, al sol de los debates, en la escena de la representación nacional. El presidente de la Cámara no tiene apenas necesidad de pronunciar el Quos ego para apaciguar las aguas, puesto que rara vez se alborotan.

Su misión, aunque no más fácil ni más aiosa, es mucho más modesta. Zuce y compone y temple voluntades, es intermediario y tercero entre Gobierno y oposiciones.

Y cuando cada día se abre la sesión, al menos de que surja un revoltoso que no se haga cargo de que descompone el cuadro y de que desafina en aquel admirable concierto de voluntades, todo está previsto, regulado.

«Se dirá tal cosa contra el Gobierno» y «el Gobierno contestará tal otra»; hablará tal orador, al que responderá tal ministro ó tal individuo de la Comisión empleando tales ó cuales argumentos; «recaerá tal voto, prueba ó no la conveniencia y justicia de que recaiga el contrario»; «se preparará tal conjura y se disolverá con tales medios...» Y así sucesivamente durante toda la legislatura y todas las Cortes, lo mismo si gobierna un partido liberal que si nos rige un partido conservador, cambiándose tan sólo en el escenario la colocación de los personajes, que á ratos ocuparán el banco azul y los bancos de la derecha y á temporadas los escaños rojos de la izquierda.

Y los prohombres serán los mismos que hace veinte, treinta, cuarenta años, sin que nadie cambie, no obstante haberse diseminado la nación y acabado nuestra fama en el mundo.

Serán los mismos y dirán y harán idénticas cosas, sin que pase por sus filas ni un viento de revolución, de oro higiénico.

Y si por acaso, todavía así resultase cierta publicidad en las acciones del Gobierno, y sobrada fiscalización de sus exores por los representantes de las minorías, en cuanto haya algo que afecte á la integridad ó al honor de la patria, se tratará en sesión secreta, cual se trató de la paz de París.

Así, simplificado, reducido á su más mínima expresión el Parlamento, ¿quién habla ahí de su derecho divino, de que por funcionar demasiado se perdió un imperio? ¿Quién que esté bien avenido con el régimen pedirá su supresión ó suspensión? Sirven las Cortes de pompa y adorno, y pueden envanecerse los gobiernos del turno, de contar con todas las apariencias y formas del sistema representativo, pues tienen incluso una oposición de S. M. y ninguna oposición verdadera de la que en todos tiempos puso en graves apuros al Poder. La producción legislativa espontánea y libre no existe; no pasa por aquel recinto ni una sorpresa que rompa con los convencionalismos dominantes; no llega á aquella casa del pueblo el viento ó siquiera la ligera brisa de la calle y del campo que ventilen la atmósfera cargada; no se siente ni por asomo la emoción patriótica que hace vibrar las almas...

Con un cuidado extraordinario, con un celo sin par, se dedican todos á limar las uñas y los dientes al león simbólico. De cuatrocientas personas dispuestas á buscar de cualquier modo la curación del país, agitando, hablando, estudiando, presentando proposiciones de remedio, sintiendo el odio y el amor, enardeciéndose con el combate, increpándose ó injuriándose mutuamente, llegando hasta el tumulto, creando una agitación sana en la parte de afuera, sería posible esperar alguna cosa, porque tales señales constituirían vida. Pero de una asamblea pacífica, con la paz del sepulcro, reposada, correcta, que asiste como cuerpo sin espíritu, sin la menor emoción, al espectáculo de presencia cómo unas cuantas figuras principales se dicen otros tantos galanos discretos que sólo rozan la piel del adversario sin hacerle sangre, ¿qué se puede esperar?

¡Cuán lejos estamos, con estas tristes realidades, del peligro de la servidumbre de las minorías bajo la coacción de la mayoría! ¡Minoría, la representación del país por el partido que manda; minoría, la representación política y social del pueblo en el Parlamento, y minoría, la de los que dentro del Parlamento hablan, discuten, tienen voluntad, hacen votar á los demás! ¡Poco menos que inerte la masa de los representantes, y poco menos que inertes las cuatro quintas partes de los representantes! ¡En manos de tres ó cuatro personas, tal vez no llegue á media docena, los destinos de la nación!

## Las Caramellas

Con este nombre se designan en toda la región catalana las canciones y coplas populares que suelen cantarse durante las tradicionales fiestas de Pascha florida.

Equivalen á las que en Mallorca también se cantan por este tiempo y suelen denominarse en unas comarcas ses Sales, en otras Dexau lo dol, etc.

Alegres comparsas de mozos recorren las casas de los parientes, amigos y conocidos; y entonando las alborozadas estrofas, reciben con júbilo y gratitud los obsequios y regalos que se les hacen, consistentes en empanadas ú otras pastas, licores ó dinero; con lo que van después á celebrar el tradicional pancaritat ó la regocijada merienda.

A propósito de caramellas, leemos en los días en un periódico barcelonés las siguientes líneas:

«Los ecos gratos y retozones de las típicas, tradicionales y genuinamente catalanas Caramellas, llegan hasta nuestros oídos á la hora en que escribimos estas líneas, cuatro de la madrugada.

Han recorrido casi toda la población entonando los hermosos cantos de nuestra tierra al pie de los balcones de los que son conocidos como aficionados á

estas serenatas nocturnas, y fomentan con su protección el culto á tan tradicional costumbre.

Nos hemos asomado á la puerta para saludar á los cantores y agradecerles su galantería hacia nosotros.

Son obreros que trabajan sin descanso durante el día y dedican las horas de asueto al culto del arte.

Son discípulos del inolvidable Clavé. Junto al grupo de los cantores se ve un vehículo donde han ido depositando los obsequios con que el público ha correspondido á sus serenatas.

Las botellas se hallan intactas. Es un detalle que honra á nuestros obreros.

Recaudan también metálico, y el director de la improvisada masa coral nos participa que el dinero lo destinan á socorrer á los compañeros necesitados.

¡Bien por los modestos cantores! Nos despedimos de los coristas y volvemos á nuestro trabajo.

Las notas dulces é inspiradas de Las flocs de Maig se oyen á lo lejos, y al llegar á nuestros oídos confundidas con los rumores de la imprenta y el ruido de la rotativa, nos producen una sensación muy intensa que hace vibrar nuestros corazones al impulso de mil diversos sentimientos.

Recordamos la niñez cada día más lejana, y la imaginación nos transporta á los pueblos del Vallés y de Urgel donde tan arraigado se halla el culto á las tradiciones catalanas.

¡Benditas sean las Caramellas que tan vigorosamente despiertan nuestros sentimientos patrios».

## Ecos y Noticias

### De la Península

#### Los socialistas y el 1.º de Mayo

El comité nacional del partido socialista obrero ha dirigido una alocución á los trabajadores con motivo de la próxima fiesta del 1.º de Mayo. En ella se advierte á la clase proletaria que faltando sólo un mes para que la jornada anual tenga lugar, hay que trabajar para que supere en potencia y solemnidad á las de los años anteriores.

Hace ver la necesidad de una legislación protectora del trabajo, y expresa el convencimiento de que no pasarán muchos años sin que la jornada de ocho horas rija en todas las industrias.

Reconoce la necesidad de que la manifestación de 1.º de Mayo continúe conservando el carácter pacífico; consignando que son falsos revolucionarios los que quieren á todas horas desórdenes y motines, perturbando la organización obrera, provocando estados de guerra, haciendo que pierdan la vida infelices trabajadores, enviando á otros al hospital ó á presidio y retrasando con tan torpe proceder el avance de las legiones proletarias.

Termina la alocución, que firman Pablo Iglesias y Juan José Morato, haciendo un llamamiento á los obreros industriales, á los agrícolas y á los intelectuales para dedicar el indicado día á sus ideas é intereses.

#### Importación de cereales

Según datos estadísticos, la importación de cereales en España durante el mes de Febrero ha sido de 291.431 kilogramos de trigo, procedentes de Liverpool y con destino á los puertos de Gijón y Avilés.

En cebadas se han importado 24.533 kilogramos procedentes de Alejandría, Melilla y Marsella, y con destino á Barcelona, Málaga y Sevilla.

De centeno no ha habido importación. La de maíz se ha elevado á 41.741 kilogramos, procediendo de Liverpool y Marsella, y con destino á las plazas de Barcelona, Cartagena, El Ferrol, Bilbao y Alicante.

#### Manzano en Madrid

Se asegura en Barcelona que el viaje á Madrid del Gobernador de la provincia no es ajeno á las disidencias que han surgido en aquella capital entre los antiguos pro-hombres del fusionismo barcelonés y los que, impulsados por el movimiento democrático que persigue el predominio de la influencia oficial, se proponen dirigir la política liberal en Cataluña.

#### Resolución del Papa

Es objeto de todos los comentarios

en los círculos políticos, un telegrama de la agencia Havas afirmando que en vista de la orientación radical del Gobierno español, el Papa ha resuelto no enviar á Madrid representación extraordinaria suya para que asista á la coronación del Rey, y se limitará á que le represente el Nuncio.

#### El rey de Bélgica

Telegrafían de San Sebastián que en el mismo tren que llegó el rey de Bélgica, viajaba una dama danesa y su doncella.

Dícese que la dama es la baronesa de Vaughan.

El rey, que viajaba de incógnito, se mostró muy contrariado de que le conocieran.

### Del Extranjero

#### De Marruecos

Cartas recibidas de Fez confirman que el sultán de Marruecos se opone á que los consulados europeos de aquella ciudad tengan carácter diplomático, fundado en que esta representación la llenan los ministros plenipotenciarios acreditados en Tánger.

Es opinión general que ahora los gobiernos europeos debieran aprovechar este incidente para pedir á Abd-el-Aziz el traslado del cuerpo diplomático á Fez y establecerse allí en lugar de residir en Tánger, cosa de que tantas veces se ha hablado.

De Wazan dicen que llegaron más tropas para la expedición militar contra las kábilas secuestradoras de los jóvenes españoles.

La expedición se dividirá en distintos destacamentos, con objeto de averiguar el paradero de dichos cautivos.

#### Ley del trabajo en Italia

El grupo parlamentario socialista ha decidido difundir en las masas obreras los beneficios obtenidos con la ley sobre el trabajo de las mujeres y de los niños, que se ha aprobado recientemente en la Cámara.

Antes de su aprobación habían organizado en toda Italia casi 300 comicios. La ley establece el límite minimum de doce años el de la edad en general, y de catorce para los niños ocupados en los trabajos subterráneos.

El límite máximo de las horas de trabajo se fija en ocho horas para los niños de diez á doce años, y en once horas para los de doce á quince años.

Para las mujeres se determina un maximum de doce horas. La ley establece que el trabajo de los niños y de las mujeres debe interrumpirse con un reposo de una hora cuando el trabajo es superior á seis horas; de hora y media cuando es superior á ocho horas, y de dos horas cuando es superior á once horas.

En ningún caso debe prolongarse sin interrupción más de seis horas el trabajo para los niños.

A los niños debe dárseles un día de reposo absoluto cada semana.

Estas son las disposiciones fundamentales de la ley, que los socialistas ensalzan como una de sus más notables victorias.

#### La estatua de Goethe

Telegrafían de Berlín que el Emperador Guillermo, la Emperatriz Victoria, el Kronprinz Guillermo y los Príncipes Augusto y Oscar, han ido á visitar el estudio del escultor Eberlein, para ver el modelo del monumento de Goethe, que deberá elevarse en Roma.

El escultor ha dado al rostro del poeta la expresión juvenil que tenía cuando visitó la primera vez á Roma.

Parece que Goethe, corriendo por la campaña romana, dirige sobre Roma, inspiradora, la vista llena de entusiasmo.

Se representa al poeta envuelto en una capa, apoyándose en el brazo izquierdo en un árbol, mientras que en la mano izquierda sostiene un libro para las anotaciones.

En la base del monumento se destacan dos grupos de figuras, sentadas sobre ruinas romanas.

Estos dos grupos representan la poesía lírica y dramática.

En el lado posterior del monumento se ha representado á Fausto, pensativo, mientras que Mefistófeles le dice cosas tentadoras al oído.

El emperador contempló bastante tiempo la figura de Goethe, y tuvo palabras de admiración.

El monumento tendrá ocho metros de elevación; la figura del poeta tiene 3'50 metros de altura.

La inscripción latina será dictada por Theodoro Mommsen, por invitación del mismo Esperador.

#### La fortuna de Cecil Rhodes

Los periódicos de Londres dicen que Cecil Rhodes ha dejado gran parte de su fortuna para desarrollar un vasto plan de enseñanza en las colonias inglesas, fundando Universidades é Institutos.

Se calcula que la fortuna del finado asciende á 400 millones de francos.

## INFORMACIÓN

### Excursión francesa

Esta mañana en el Cataluña han llegado de Barcelona treinta y seis excursionistas franceses pertenecientes á un distinguido Club de la vecina República.

Vienen expresamente para visitar las renombradas cuevas de Artá.

En su itinerario de excursión tan solo pueden detenerse en Mallorca un día, debiendo salir mañana en el Lulio para la ciudad condal.

### Militares

#### Concurso hípico

Por el Alcalde de Turín se ha dirigido á nuestro ministerio de la Guerra una invitación para que seis oficiales del Ejército español tomen parte en un concurso hípico que se verificará en aquella ciudad italiana á fines de Mayo próximo, y con objeto de corresponder á esa atenta invitación, ha dispuesto el general Weyler que el 20 de Abril se practique en esta corte un concurso de ensayo en el que tomarán parte los jefes y oficiales de institutos montados. ó los que, no siéndolo, presenten caballo de su propiedad que reúna las condiciones necesarias.

En dicho concurso serán designados los seis que han de asistir al de Turín. Estos viajarán por cuenta del Estado en España, y por la suya propia en el Extranjero; pero devengarán el viático que establece la Real orden de 23 de Julio de 1900 y una gratificación de 1.500 pesetas mensuales, con la bonificación correspondiente al cambio. Los caballos serán transportados por cuenta del Estado, y durante su estancia en Turín cuidará de ellos la Sociedad zoológica de dicha capital. Serán conducidos por un soldado palafrenero, cuyo viaje pagará el Tesoro, y que disfrutará de plus diaño.

El programa del concurso de Madrid es igual al que en Turín ha de celebrarse, y consta de un certamen de destreza, otro ídem especial de destreza en los obstáculos, otro de saltos de elevación y otro de saltos de extensión.

#### De Servicio

Para desempeñar el servicio sanitario de esta Plaza durante el presente mes; ha sido nombrado el médico primero de Sanidad Militar D. Ricardo Sánchez Halgrada, que tiene su domicilio en la calle de San Miguel (Hotel Continental) y de imaginaria el de igual clase D. Bar tolomé Ramonell Miralles, que habita calle de Berga, 4-2.º

—El teniente de Infantería D. José Cladera, ha sido destinado durante el actual mes al destacamento de Cabrera.

#### Destinos

El comandante de Artillería D. Juan Navarro de Palencia y Osuna, director del varque de Granada, ha sido destinado al batallón de plaza de Menorca.

Los capitanes: D. Manuel Alemán Cabrera, de reemplazo en la cuarta región, al batallón de Artillería de plaza de Mallorca.

D. Enrique Amorós y Pujol, de reemplazo en la cuarta región, al batallón de Artillería de plaza de Mallorca.

D. Juan Vanrell Tudurí, del noveno regimiento montado, al batallón de Artillería de plaza de Menorca.

D. Trinitario Peyrats Montero, del quinto batallón de plaza, al de Menorca.

D. Francisco Espinosa, de la Maestranza de Artillería de Sevilla, al id.

Y D. Julio Vicens Rasalén, de reemplazo en la primera región, al id.

Primeros tenientes: D. Manuel Mar



media exposición. Por la tarde, rosario, ejercicio y reserva.

Obras funciones

En la Catedral, empezarán los ejercicios para los niños que han de recibir la primera comunión.

En la Merced, al anocheecer, se hará un ejercicio muy devoto con exposición del Copón en la Capilla de la Reserva.

En San Jaime, al anocheecer, el ejercicio dedicado á San Blas.

Las Islas

Muro.—El Viernes Santo por la tarde se celebró con solemnidad el Descendimiento de la Cruz, durante el cual la Orquesta Tortell, dirigida por nuestro particular amigo el joven sacerdote don Bernardo Cerdó, ejecutó con el acierto que es ya característico de esta reciente masa armónica, escogidas piezas de su selecto repertorio.

Entre las diversas composiciones interpretadas, merece citarse preferentemente el aria de bajo del Stabat Mater de Rossini, cantada por el presbítero D. Pablo Torrendell, quien hizo una vez más gala de su hermosísima voz, delicado gusto artístico y correcta afinación.

A trueque de ofender la modestia del director de la orquesta, Sr. Cerdó, citaremos también una preciosa Ave-María, que revela en el envidiables disposiciones para el sublime arte de la música.

Como de costumbre, las autoridades civil y judicial de la villa han asistido á las procesiones de Semana Santa.

Ayer en el sermón de despedida, el P. D. Pedro Bta. Nadal, nos recomendó la paz interna como panacea de felicidad temporal é inequívoco signo de lograr si perseveramos, la dicha eterna.

Por denuncia de D. Miguel Planas, vecino de Palma, se instruye sumario contra un sujeto de ésta, á quien, según se dice, se atribuye el hecho de haber entrado, violentando la puerta, en el café de en Giza, y arrancado parte de un tablado.—C.

31 Marzo.

Binisalem.—El día treinta del actual á las ocho de la noche se dió principio á la velada literaria-musical que en obsequio de sus socios protectores celebró la capella de este pueblo, bajo la dirección del infatigable D. Gabriel Fiol Presbítero y Director de la misma, con arreglo al siguiente programa:

1.º—«Himno de la Capella» de don Bartolomé Torres.

2.º—Discurso por el Reverendo párroco D. Miguel Tomás.

3.º—«El amanecer», de D. Hilarión Eslava», por la capella.

4.º—«El premio», poesía del padre Gerardo Gil, Agustino, por D. Lorenzo Quintana.

5.º—«La festa del patró», por la capella.

6.º—«A las nubes», poesía de D. José Zorrilla, por D. José Juliá.

7.º—«Montañas regaladas de Bailén», por la capella.

8.º—Discurso de actualidad, por don Juan Albina.

9.º—«Ave-María de Palestrina», por la capella.

10.—Discurso por el Doctor D. Lorenzo Moyá, Canónigo magistral.

11.—«Els pescadors», Barcarola, por la capella.

El acto resultó muy brillante, la concurrencia fué numerosísima, siendo muy aplaudidos «la Festa del patró», y «Els pescadors», como igualmente los oradores, y no menos los jóvenes D. José Ju-

liá y D. Lorenzo Quintana, por la lectura de las poesías. A dicho acto asistió también una comisión del clero y bastantes Sres. socios.—C.

31 Marzo.

Calviá.—Muy Sr. nuestro y de nuestra consideración más distinguida: Si se digna V. dar cabida á estas líneas en las columnas de su periódico, le quedarán sumamente agradecidos, sus más atentos servidores q. b. s. m.

Los Calvianenses

Próximos á perder para siempre al que durante diez años ha sido nuestro queridísimo y amado Rector, D. Antonio Deyá y Rullán, por haber sido nombrado para regentar la parroquia de Muro, no hallamos palabras adecuadas para manifestar el sentimiento que embarga nuestros corazones, como tampoco sabemos con que términos ponderar las relevantes dotes que le adornan como Párroco y como particular. Durante el tiempo que ha estado al frente de esta parroquia, no ha hecho sino captarse las simpatías de todos sus feligreses, cumpliendo con todos como padre cariñoso, como amigo leal y como cumplido caballero: el atribulado ha encontrado en él palabras de consuelo, el menesteroso socorro á sus necesidades, y, en una palabra, todos los calvianenses, sin distinción de clases ni personas, guardaremos grata memoria de su celo, honradez y ameno trato.

Así es que no tiene nada de extraño que en el sermón de despedida que pronunció en una de las fiestas de Pascua acudiera todo el pueblo en masa, ávido de oír de su boca el adiós de despedida y recibir, quizá por última vez su bendición sacerdotal. El discurso fué brevísimo, pero muy elocuente y sus frases entrecortadas por la emoción impresionaron de tal modo á los circunstantes que bastaría esto para demostrar al digno Párroco que nos deja lo mucho que todos le queríamos. Pero no basta para los calvianenses esa demostración ni nos conformamos con que solo él sepa el sentimiento que nos causa su separación; sino que acudimos á la prensa para dar público testimonio de lo que es una realidad y para pagar en cierto modo lo que se debe al que cumple con sus deberes.

Sirvan estas líneas, pues, como prueba de nuestro afecto y para satisfacción de los habitantes de Muro, que en breve plazo tocarán prácticamente la verdad de nuestros asertos; y que nos dispense nuestro amado Rector si hemos herido su modestia puesto que no hacemos más que decir la verdad.

1 Abril.

Los Calvianenses

Declaración de un publicista

Tenemos á gran satisfacción poder registrar en estas columnas la declaración espontánea y sincera del Sr. Valero y Ruiz, plaza de San Esteban, n.º 4, Sorio, Colaborador y corresponsal de varios periódicos, ocupase también el señor Valero en asuntos mercantiles, y seguramente que esta multiplicidad de ocupaciones no ha sido ajena á la depresión nerviosa que tanto le ha molestado.

El exceso de trabajo es funesto en los temperamentos nerviosos, y la debilidad en los nervios que se produce puede ocasionar fatales consecuencias para el organismo.

«Tengo la satisfacción, dice el Sr. Valero y Ruiz, de comunicar á ustedes los resultados que he obtenido con el empleo de las píldoras Pink, que bien pueden calificarse de maravillosas. Yo sufría desde hace tiempo violentos dolores de cabeza, neuralgias intensas y gran debilidad. Perdí completamente el apetito y el sueño. He tomado las píldoras Pink durante dos meses y he visto paulatinamente modificarse por completo mi estado de salud muy ventajosamente. Tengo ya buen apetito, duer-

no bien, y disfruto, en una palabra, de buena salud, hasta el punto de que llevo ya más de dos meses sin haber tenido el menor dolor de cabeza, que antes no me dejaba casi nunca.

Autorizo á usted para publicar las precedentes líneas.»

Obra así las píldoras Pink porque tonifican los nervios y reconstituyen la sangre, condición esencial para no estar enfermo. Con su uso se cura la anemia, clorosis, neurastenia, los reumatismos y la debilidad general, tanto en el hombre como en la mujer, ocasionadas por excesos de todo género.

Las enfermedades nerviosas hacen irritables con exceso á las personas que las sufren. Padecen dolores locales insuperables ó generales que afectan á todo el organismo. Las píldoras Pink serán el mejor remedio para tonificar los nervios, evitando tan crueles sufrimientos. Las píldoras Pink se venden en todas las farmacias al precio de cuatro pesetas caja, y veintuna pesetas las seis cajas. Representante en España, Frans Janssens, Cortes, 223, Barcelona.

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)

El eterno proyecto.—Declaraciones de Urzáiz.

Madrid 2 á las 9'45.

El ministro de Hacienda, Sr. Rodríguez, llevará al Consejo que ha de celebrarse esta tarde el nuevo proyecto sobre circulación fiduciaria.

Mañana lo firmará S. M. la Reina, autorizando la lectura del mismo en las Cortes.

El Sr. Urzáiz ha dicho que procurará demostrar hasta la evidencia que el billete de Banco en su actual forma no es realmente moneda nacional, sino más bien signo de moneda con garantía sólida.

«Conseguiríase lo primero (ha añadido) marcando el limite de la cantidad que en billetes pudiera quedar en descubiertos y dividiendo el Banco en dos departamentos, para que el Gobierno pudiera inspeccionar directamente los operaciones de emisión.

«Esto (ha seguido diciendo el Sr. Urzáiz) constituye la parte fundamental de mi proyecto. Dícneme que la fórmula adoptada por el Sr. Rodríguez se aparta totalmente de la mía; y siendo así, preguntome:—¿Dónde está la fórmula de armonía de que hablan los que fueron ministros en el anterior gabinete?

«En 6 de Enero entregué al Gobernador del Banco las bases en las que figuraba en primer término la antedicha división en dos departamentos, y me reservé otros detalles y extremos del proyecto.»

«Hasta saber si el Consejo de administración del Banco aceptaba ó rechazaba aquellas bases, era inútil continuar las gestiones.

«En 18 de Enero contestéme que el Banco las aceptaba. Pidiéronseme los detalles, y entonces vino el rompimiento. «No llegamos á un acuerdo en cuanto á la cifra en billetes que podría quedar en descubiertos. (Y así, preguntome:—¿Qué pasa ahora, para que las cosas cambien esencialmente?]

«¿Por qué el Banco saca nuevamente la cuestión de la ley paccionada, cuyo argumento abandonaron las minorías, cuando formularon y presentaron las

enmiendas á mi proyecto?

«Deseo (ha concluido diciendo el señor Urzáiz) un feliz éxito á mi sucesor, Sr. Rodríguez; pero no puedo prescindir de exponer mi pensamiento ante las Cortes.»

Declaraciones del Sr. Silvela

Madrid 2 á las 10.

El Sr. Silvela ha declarado que en el próximo debate político estará á la expectativa, y según el carácter que revista, fijará su conducta.

Cree que la clave de dicho debate está en el programa del Gobierno, y por tanto á la unión conservadora correspondiente mantenerse en actitud expectante.

«En la cuestión del Banco deseamos que se pueda llegar pronto á una solución ó forma de concordia.

Y respecto á la cuestión religiosa entendemos que no puede prescindirse de reanudar las negociaciones con el Vaticano, al cual debe someterse toda resolución ministerial sobre esta materia, incluso cuanto suponga llevar á ejecución el decreto del Sr. Gonzalez.

«Esto lo consideramos esencial, y tenemos por cierto que el Papa se prestará de buen grado á llegar á una solución conveniente para todos.»

Los diputados republicanos en París.

Madrid 2 á las 11.

El Sr. Lerroux y demás diputados españoles republicanos que se encuentran actualmente en París han resuelto ir á Bélgica, con objeto de visitar al jefe del partido republicano belga.

Es probable que el mitin que proyectaban celebrar en París y que se les ha prohibido, se lleve á efecto en Bruselas.

Lo que dice el Sr. Moret.—La escuadra inglesa en la Coruña.—Los ingenieros.

Madrid 2 á las 10.

El Sr. Moret ha desmentido la especie echada á volar, de que él prepare una Real Orden, prorogando el plazo para los efectos gubernativos del decreto de 19 de Septiembre, del Sr. Gonzalez, sobre asociaciones religiosas.

El consul inglés en la Coruña ha notificado á las Autoridades que el sábado próximo llegará allí la escuadra inglesa del Canal.

Se han reunido los ingenieros para tratar de los medios de asociarse.

Habla el duque de Tetuán

Madrid 2 á las 11.

El duque de Tetuán ha hecho las siguientes explícitas declaraciones:

«El decreto del Sr. Gonzalez sobre asociaciones religiosas no es liberal, ni democrático, ni reaccionario. Fué simplemente una habilidad del Sr. Sagasta, que le ha metido ahora en un callejón sin salida.

«Ningún gobierno puede poner en ejecución ese absurdo decreto. Antes tendría que denunciarse el Concordato, cuya validez es equivalente á la de cualquier tratado internacional.

«Cuanto diga Sagasta es hablar por hablar. La Real orden que ahora se anuncia, será un aplazamiento; luego vendrá otro, y después otro... hasta que formalmente se entre en negociaciones con el Vaticano.»

Opiniones del Sr. Romero Robledo.

Madrid 2 á las 11.

El Sr. Romero Robledo ha dicho que tantas son las fantasías que se hacen sobre el programa del Gobierno, que no sabe ya á qué atenerse, cuando oficialmente se dice que en el Consejo de hoy se fijará el referido programa.

Añádese que después lo redactarán los primates políticos, incluso el general Weyler, que frecuentemente dice que él no lo es.

Impónense, en opinión del Sr. Romero, la expectativa y la prudencia.

Cree que las cuestiones social y religiosa sólo servirán de tema para promesas del radicalismo; pero que en fin de cuentas no se hará nada.

Y anuncia que por su parte continuará su campaña contra el funesto turno de los partidos viejos y estériles. Los republicanos en Valladolid.

Madrid 2 á las 10.

Se ha celebrado en Valladolid un mitin republicano.

Los oradores censuraron duramente que se voten miles de pesetas para la coronación del Rey, y se regateen unas cuantas para extinción de la langosta.

Lamentáronse de que los Gobernadores civiles falten al deber de denunciar las asociaciones que viven y subsisten ilegalmente.

El Sr. Muro pronunció después un discurso diciendo que los republicanos deben olvidar y dejar de aplicarse las denominaciones de legalistas ó gubernamentales y revolucionarios.

«Todos los republicanos (añadió) son gubernamentales, puesto que aspiran al poder y son revolucionarios en cuanto pretenden derrocar el régimen existente.»

Combate la actitud del Gobierno en las cuestiones social y religiosa, diciendo que su conducta se limita á hacer promesas y dejarlas luego incumplidas.

Cree que los republicanos deben organizarse para protestar de la coronación; demostrando con ello que los españoles no sueñan en que un niño les haga felices.

«Y si la protesta puede ser violenta (ha concluido diciendo), mejor será que pacífica.»

FABRA.

BOLSA.—Madrid 1.

Table with 2 columns: Instrument type and Price. Includes items like '4 por 100 interior contado' and 'Amortizable 5 por 100'.

BOLSIN.—Barcelona 1.

Table with 2 columns: Instrument type and Price. Includes items like '4 por 100 interior' and 'Amortizable 4 por 100'.

= 24 =

—Y los consulté con respecto á vos. Hizo Renato un esfuerzo para sonreírse. —¿Y qué os dijeron? preguntó como burlándose. —¡Oh! cosas muy extrañas! —¿Todavía más? —En primer lugar, parece que ayer me equivoqué, la culpa la tuvieron las nubes. —¿Pues qué sucedió? —Figuróseme á mí que los astros querían decir que era menester que esperáseis lo menos tres días para poner en ejecución ese proyecto que debe satisfacer vuestra pasión por una mujer y vuestra afición al dinero. —¿Y se engañaban los astros? La voz de Renato temblaba al decirlo. —No del todo; quien comprendió mal fui yo... —¡Ah! ¿Y qué es lo que debo hacer? —So pena de que fracase vuestro proyecto, dicen los astros que debéis daros prisa... hoy mas bien que mañana... —Sí que me apresuraré, repuso Renato. —Día impar con número cabalístico no puede menos de seros propicio; pre-

= 25 =

cisamente es hoy el 3 del mes y sábado. —Pues bien, esta noche sin falta, murmuró el florentino. Pero, ¿y ese peligro de que me hablábais... y que amenazaba mi poder? —¡Ah! respecto de eso, he aquí lo que dicen los astros: ese peligro está ligado á un acontecimiento misterioso y lúgubre de vuestro destino. Renato se estremeció. —En otro tiempo, prosiguió el príncipe, habitásteis en Venecia... Palideció Renato. —Con vuestra mujer... —Sí, balbuceó el florentino. —Y vuestra hija, que entonces tenía de cuatro á cinco años. —¿Pero cómo podeis saber todo eso! exclamó el florentino poniéndose lívido. —Mi querido señor Renato, respondió Enrique, sabéis tan bien como yo, que los astros revelan muchas cosas. Quisisteis que los consultara acerca de vos... Renato bajó la cabeza; estaba más convencido que nunca del don que poseía el joven bearnés de sondear el pasado y el porvenir. —Estando en lo mejor, dijo por fin Enrique, el cielo volvió á cubrirse de nuevo, y el libro del firmamento se cerró

= 26 =

dose y yendo muy humilde á colocarse delante de su terrible magnetizador. —Vete á dar una vuelta por los muelles durante una hora. Godolfino miró á su amo con cierta extrañeza. —Van á venir aquí personas que tú no debes ver. Cogió Godolfino su sombrero. —Cierra la tienda y llévate tu llave; yo me guardo la mía. Después que hayan dado las diez en Saint-Germain l'Auxerrois volverás y en seguida te acostarás. —Está bien, señor. Godolfino cerró la tienda y se llevó una de las dos llaves de la gran cerradura de secreto, hecha en Milán, y que era una obra maestra, puesto que no podía ser forzada, y movía tres enormes cerrojos trasversales. Hecho esto, tomó su capa y se marchó. Pocos minutos después llamaron á la puerta. Renato, que con la cabeza apoyada en sus manos meditaba profundamente, se levantó y fué á abrir. Era el lansquenete Teobaldo, al que conoció Renato por la traza, pues llevaba tapada la cara con una máscara.

= 21 =

Enrique, es un secreto que no puedo divulgar hoy... pero de aquí á dos días os revelaré la clave del enigma. —¡Andad con cuidado monseñor, que Renato es hombre que mata con una sonrisa... —Pues bien, yo le haré llorar, respondió el príncipe. Los dos jóvenes estuvieron conversando algunos minutos más con el señor de Pibrac, y se separaron de él cuando estaban dando las doce en el torreón del Louvre. —Tengo cita á las doce con Renato, dijo el príncipe; pero antes de subir á su cuarto, soy de opinión, que entremos en casa de Malican. —Vamos á ver si ha vuelto Migueta. Estaba Migueta en la puerta de su casa y parecía que agua raba, pues apenas vió al príncipe y á Noé, se adelantó hacia ellos. —¿Y bien, niña? preguntó el príncipe. —Ya está hecho, respondió. —¿Cómo? —Vió el anillo, se ruborizó, y en seguida conoció que os amaba, dijo Migueta. Enrique sintió latir con fuerza su corazón.



ANTI-REUMATICO GRAU YNGLADA

de milagrosos y sorprendentes efectos. Son inmediatos siempre los resultados, aliviando de momento y curando radicalmente las más de las veces, toda clase de DOLORES REUMATICOS en sus diversas manifestaciones...

De venta: Farmacia Central de D. Ignacio Forteza y Serra, Jaime II, en la Farmacia de D. Juan Valenzuela, Cuartera, 2 y en el Centro Farmacéutico.



Ferro-Tropón Tónico reconstituyente sabor extraordinariamente agradable

INTERESANTE Se desea adquirir toda clase de recuerdos y alfileres... ORO

Invitación para participar a la próxima Gran Lotería de dinero 500,000 Pesetas 850,000 Marcos 11,618,400 Pesetas 20,000,000

Vapores trasatlánticos de Pinillos, Izquierdo y C. Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados- Unidos Viaje directo

AGUA DE AZAHAR LA GIRALDA SEVILLA

Casa de recreo tanto se vende como se alquila... Poitehons para viña... Carruajes... Al público...

No más caspa, ni canas, ni enfermedades DE LA CABEZA EL TRICOPIERO PADRO

De venta: droguerías JOSE JUAN NO MAS PELO BLANCO Tintura del Doctor Jimeno

LA CATALANA Compañía de seguros contra incendios y explosiones de toda clase a prima fija

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS DOMICILIO SOCIAL-MADRID CALLE DE OLIVEGA, NÚM. 1-- (Pasaje de Recolectos)

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE ENOLTURO del doctor Padro

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaína El dolor de garganta y la tos calman a la primera pastilla

—Luego, continuó la joven, como estaba allí presente un hombre gordo y de mala catadura, el señor Loriet, me dijo ella: «Ya que os eavia Corisandra, bien venida seais, hija mía, os quedaréis a mi servicio.»

existiera... pero ahora viene ese hombre y me prueba que existe realmente y que es verdadera... ¡Oh misterio!

para mí; pero pasaré la noche próxima en mi ventana, y os prometo que pensaré en vos.

impresión la víspera, que todavía estaba muy conmovido. —¿Cuánto me alegro de encontraros, mi señor Renato! exclamó el príncipe yendo a su encuentro.